

**Antrag**

Hannover, den 14.09.2023

Fraktion der CDU

**Pilotprojekt zur Erprobung des Tasers sofort starten - Einsatz- und Streifendienst der Polizei mit Distanzelektroimpulsgeräten ausstatten**

Der Landtag wolle beschließen:

## Entschließung

Im täglichen Einsatzgeschehen der Polizei kommt es immer häufiger vor, dass sich Polizeibeamtinnen oder Polizeibeamte unvermittelt einem gefährlichen Angriff gegenübersehen, der sie in Lebensgefahr bringen kann. Dies gilt insbesondere dann, wenn die Angreifer eine Hieb- oder Stichwaffe einsetzen. Um sich zu verteidigen, bleibt oft nur der Einsatz der Dienstwaffe. Für eine erfolgreiche Abwehr des Angriffs ist oftmals die Abgabe mehrerer Schüsse notwendig. Damit steigt die Gefahr für die Angreifer, dass diese am Ende ihr Leben verlieren. Hinzu kommt, dass der Einsatz der Schusswaffe mit tödlichem Ausgang für die betroffenen Polizistinnen und Polizisten eine besondere Belastung mit sich bringt, zumal regelmäßig von der Staatsanwaltschaft ein strafrechtliches Ermittlungsverfahren eingeleitet wird.

Mit dem Einsatz von Distanzelektroimpulsgeräten (DEIG), kurz auch „Taser“ genannt, können die geschilderten negativen Folgen für alle Betroffenen vermieden werden. In der Regel überlebt der Angreifer den Einsatz eines DEIG unbeschadet. Todesfälle sind die absolute Ausnahme. Dennoch kann der Angriff auf die Polizistinnen und Polizisten wie bei einem Gebrauch der Schusswaffe sofort und wirksam gestoppt werden. Zudem zeigen Berichte aus zahlreichen Ländern, die den Taser bereits mit großem Erfolg im Einsatz- und Streifendienst verwenden, dass schon die Androhung eines Tasereinsatzes eine deeskalierende Wirkung hat<sup>1</sup>.

Der Ausschuss für Inneres und Sport hat sich in der letzten Legislatur bereits ausführlich mit den Vor- und Nachteilen eines Einsatzes von DEIG durch die Polizei beschäftigt. Ergebnis war, dass nach Ansicht des zuständigen Ministeriums für Inneres und Sport ausschließlich das Spezialeinsatzkommando Niedersachsen dieses Einsatzmittel nutzen darf.

Der Landtag stellt fest, dass inzwischen immer mehr Länder die DEIG im Einsatz- und Streifendienst erfolgreich einsetzen bzw. den Einsatz erproben. Mittlerweile kann festgehalten werden, dass der Einsatz des DEIG anstelle der Schusswaffe Leben rettet und gleichzeitig die Polizeibeamtinnen und -beamten wirksam vor Angriffen schützt<sup>2</sup>.

Vor diesem Hintergrund fordert der Landtag die Landesregierung auf,

1. unverzüglich ein Pilotverfahren zu starten, dass den Einsatz von DEIG im Einsatz- und Streifendienst der Polizei für einen Zeitraum von zwei Jahr erprobt,
2. das Pilotverfahren wissenschaftlich zu begleiten und
3. dem Landtag nach Abschluss des Pilotverfahrens einen Evaluationsbericht vorzulegen.

Carina Hermann

Parlamentarische Geschäftsführerin

---

<sup>1</sup> Fünf Polizeibehörden arbeiten bald dauerhaft mit dem Taser | Land.NRW

<sup>2</sup> Vgl. z. B. die Ergebnisse der Pilotierung in Nordrhein-Westfalen: <https://www.land.nrw/pressemitteilung/fuenf-polizeibehoerden-arbeiten-bald-dauerhaft-mit-dem-taser>